



あきまつ お がつ こうはん はい あき つづ
秋祭りが終わり10月の後半に入ると、秋らしい日々が続いています。
どうこう じかん すこ はださむ ひ あき ふか
登校する時間には少し肌寒いような日もあり、秋が深まっていくのを感じられます。

さて、子どもたちの様子はと言いますと「大空にひびけコンサート」における絶賛練習中です。音楽室からもれてくる音も9月中旬頃は曲目がわからないくらいいろんな音が聞こえてくる状況でしたが、10月末となるとフレーズが分かるくらいの音になり、今年のラインナップがわかるようになってきました。さあここからは「芸術の秋」です。本番には、様々な楽器や子どもたちの歌声のステキなハーモニーが大空にひびき渡る予定です。

「〇〇の秋」と言いますと、学校では「読書の秋」を推奨いたします。読書をすることのメリットはたくさんあります。学習につながるメリットを2つ紹介します。1つめは「豊かな表現力の獲得」です。様々な文章に触ることで文章に書いてあるシチュエーションを想像し、自然と言葉やフレーズを覚えることにつながります。2つめには「情報処理能力のアップ」です。本を読むということはそこに書いてある文章の意味を理解するということです。日頃から文字情報をたくさん処理することに慣れることで、学習面でもよい影響が出ることが考えられます。まずは子どもが好きなジャンルから読み始めることをお勧めします。本屋さんや図書館の児童書コーナーと一緒に行って見つけてみてください。きっとお気に入りの本に出会えると思います。少しの時間でいいのでテレビやスマホの音を消して、静かな秋の夜長を楽しんでください。

~~~~~

## 生きものの観察 (1年生)



10月に入り、生活科の『生き物大好き』では、虫とりや虫の観察をしてきました。「虫はどんなところにいるのかな?」「何を食べるかな?」「飼うにはどうすればいいだろう?」など話したり、教科書やクロームブックで調べたりしながら、虫についての学習をしました。その後、虫とりあみと虫かごをもって、バッタやコオロギ、ダンゴムシ、トンボなど、中庭や校庭を探しました。コオロギはプランターの下など暗いところにたくさんいるということや、実際に教室で飼ってみて、えさにかつお節を食べることにびっくりしている様子もありました。

また、そのつながりで国語科の『しらせたいな、見せたいな』では、メダカの観察をしています。メダカの体のつくりや泳ぐ姿、えさを食べる様子に子どもたちは興味津々で、水槽をじっと見つめる姿がありました。朝、教室に入ってくるときに、「メダカさんおはよう!」と声をかける子どももいます。生き物とふれあい、観察する中で、小さな命の大切さにも気づいてもらえればいいなと思っています。

## 「もちあじ」を大切に! (3年生)

3年生は総合の時間に「ひとりひとりのもちあじを大切に」という学習にとりくんでいます。自分と相手のもちあじを知ることでお互いを認め合えるようになり、友だち関係をうまく築いてほしいという願いを込めています。ここまでに5時間ほど学習にとりくんでいますが、日に子どもたちの友だちとの関わり方がうまくなってきたことを実感しています。

また、20日(月)にはゲストティーチャーからお話を聞かせてもらつたことでより一人ひとりのもちあじを意識をしている子どもたちが多くなったと感じています。残りの半年の期間でより結束を強くするためにも、まずは来月の大空にひびけコンサートではそれぞのもちあじがいかされた演奏や合唱を披露できるようにがんばっていきたいと思います。



## 平和学習の集大成 (6年生)



9月18日(木)~19日(金)に広島へ修学旅行に行ってきました。1日めは、平和記念公園を訪れ、原子爆弾が落とされた爆心地に行ったり、伝承者の方から戦争についてのお話を聞かせてもらいました。また、平和への願いを込めて、慰靈祭も行いました。子ども達の振り返りには、「何気ない日々を大事にしていきたい。」「自分の命や周りの人を大事にしたい。」など、平和のために自分たちにできることについて考えを持つことができました。広島を訪れたからこそ感じられたことや考えたことがあったようです。



2日めは厳島神社を参拝したり、水族館や宮島商店街で買い物をしたりと、グループごとに楽しい時間を過ごすことができました。水族館のアシカショーは大人気でクラス全員で鑑賞しました。疲れも出てきた頃でしたが、みんなで笑い合えた楽しいひと時でした。

今回の修学旅行を通して、戦争の悲惨さや平和の尊さを改めて学ぶことができました。そして、どの子も二度と戦争をしてはいけないという気持ちを強く持つことができたようです。また、友だちとの仲もより深めることができました。修学旅行での学びを今後の学校生活にもいかし、長坂小学校のリーダーとして学校を引っ張っていってほしいと願っています